Chorgesang - die Kraftquelle der Seele



Ganz schön viele Jubilare kamen am Sonntag im Bayer Kasino zusammen, um ihre Ehrungen (hier die Riege der Sänger, die seit 50 Jahren aktiv in einem Chor sind) entgegenzunehmen.

RP-FOTO: UWE MISERIUS

Die Damen haben daran genauso viel Spaß wie die Herren, tun es regelmäßig und immer wieder: Sie singen. Dass Singen in der Gemeinschaft Spaß macht, stellten 99 Jubilare am Sonntag unter Beweis.

VON GABI KNOPS-FEILER

LEVERKUSEN Im Gartensaal des Bayer Kasinos wurden die 99 Sänger mit Urkunden und Nadeln geehrt – für 25, 40, 50, 60 und 65 Jahre Mitgliedschaft in einem Chor. Und auch vier Chören wurde zum "Geburtstag" gratuliert. Der Sängerkreis Rhein-Wupper/Leverkusen, der Dachver-

band der Chöre, hatte zur "Festlichen Stunde" eingeladen. Die musikalische Gestaltung übernahmen die Jubilare teils selber: Der Opladener Männergesangverein 1890 unter Leitung von Ansgar Faust und der Leichlinger MGV Liederkranz Metzholz mit Lutz Schneider feiern in diesem Jahr 125-jähriges Bestehen. Hundert Jahre jünger ist der dritte Chor, "Prima Vocalis" aus Leverkusen unter Leitung von Bernd Esser, der seit 25 Jahren besteht. Der vierte Chor ist der Langenfelder Kinder- u. Jugendchor (40 Jahre).

In ihrer Begrüßungsansprache wies Sängerkreis-Vorsitzende Christiane Borchardt auf die Existenzängste vieler Chöre hin. Als Gegenmaßnahme wünsche sie sich, dass Sänger ihre Freunde, Kinder und Enkel "für dieses Gefühl" begeistern und fürs Chorsingen gewinnen könnten. Singen sei die "Kraftquelle unserer Seele". Claudia Rübben-Laux, kommissarische Landeschorleiterin im Chorverband NRW, sagte am Rande: "Menschen wollen zusammen sein und gemeinsam etwas schaffen. Beim Chorsingen kann man dieses Bedürfnis mit anderen teilen, ohne dass man eine musikalische Vorbildung haben muss, denn jeder Mensch, der sprechen kann, kann auch singen." Beim Chorsingen werde man Energie los und tanke zugleich neue auf.

Borchardt bedankte sich bei den Aktiven mit einem Zitat von Martin Luther: "Musik ist ein reines Geschenk und eine Gabe Gottes, sie vertreibt den Teufel, sie macht die Leute fröhlich und man vergisst über sie alle Laster."

Diese Jubilare singen seit 50, 60 und gar 65 Jahren im Chor:

65 Jahre Hermann Lenerz (Quettinger Männergesangverein), Günter Koll (Männerchor Bayer Leverkusen), Erhard Jülke (Männerchor Germania Opladen), Willi Heibach (Männerchor Bruchhausen 1864). Bernhard Wolf (MGV Lützenkirchen 1893), Jakob Kessler (MGV Loreley Schlebusch), Theresia Schlechtriem (Singkreis Leverkusen)

60 Jahre Kurt Herweg und Hermann Nowicki (Liederkranz Leichlingen-Bennert 1850), Josef Geuer und Wilfried Hagemeier (MGV Loreley Schlebusch), Wolfgang Klopp Quartettverein (Leichlingen-Oberschmitte) 50 Jahre Willi Norhausen (Männerchor 1846 Hitdorf), Wolfgang Herweg (Liederkranz Leichlingen-Bennert 1850), Hans Müller (Quettinger
Männergesangverein), Peter Boehnke und Helmut Mayer (Männerchor Bayer Leverkusen), Hans Werny (Sängervereinigung 1882 Manfort), Artur Heller (Opladener Männergesangverein 1890), Jürgen
Munkel (MGV Lützenkirchen 1893),
Rudolf Wolff (MGV Loreley Schlebusch), Adelheit Flügge (Opladener
Frauenchor 1962)

Ehrung für Vorstandsarbeit in Erwachsenen-Chören Herbert Dräger 50 Jahre 1. Notenwart und Alfred Rüßmann 30 Jahre 1. Vorsitzender (beide MGV Lützenkirchen) und Adam Feller 30 Jahre 1. Schriftführer (Sängervereinigung 1882 Manfort).